
薇薇安．柯伊思作為美國國務院實習生，於美在台協
會政治組服務期間，就兩岸關係發展如何影響美國利益
發表的肺腑之言，恰恰反映了美國政府對台政策最諱莫
如深的一面。

兩岸關係緩和不符美利益
柯伊思在她為《外交學者》雜誌的投書中，憂心忡忡

地指出，兩岸關係緩和雖值得歡迎，但目前的趨勢不符
合美國利益。柯尤其指出台「陸委會」主委王郁琦與大
陸國台辦主任張志軍會見，拉近兩岸關係，使之成為
1949年以來最緊密的狀態，這是美國未能有效管控台灣

問題，沒能爭取自己在東亞地區最大利益的最新事例。
柯還稱，地區和平固然有價值，但兩岸稍微緊張，又不
要像1990年代那樣緊張，其實此現狀更符合美國利益。

柯伊思的此番疾呼，戳穿了美對台政策的假面具。回想
1990年代「台獨」勢力大搞分裂活動，兩岸關係持續緊
張。彼時美國的國家利益在於防止「台獨」損害台海地區
和平穩定，避免該地區引發可能導致美國被迫捲入的軍事
衝突，衝擊美國全球戰略部署。隨着2008年台島內政黨輪
替，兩岸關係逐步緩和改善，直至今年兩岸實現里程碑式
的「張王會」。台海局勢出現不測的可能性大大降低。然
而「柯伊思」們卻開始大聲疾呼台灣失去了美國的注意

（Taiwan is off the radar），稱台海和平是有代價的，犧
牲的將是美國和台灣的安全利益—似乎言外之意就是：
現在兩岸間太和平了，不符合美國利益。

明裡「樂見」和平 暗中「防範」
和平是時代發展永恆的主題，任何國家、任何政府都

不應冒天下之大不韙，破壞地區和平與穩定。縱觀美國
政府兩岸關係上的公開表態，似乎始終站在道義至高
點，諸如樂見大陸與台灣改善關係，鼓勵兩岸繼續對話
等等。但「樂見」的背後，美國到底在想什麼，柯伊思
作為外交界的菜鳥，捅破了這層窗戶紙，直接道出美國

現階段對台海政策的真實意圖——明裡「樂見」，暗中
「疑慮」、「防範」。有台灣學者透露，美國已多次告
誡台領導人勿誤讀美對兩岸關係的期待，台應在重大議
題上與美充分溝通，保證「零意外」。甚至有美學者建
議，美方可考慮情況推動島內政黨輪替，強化對台海局
勢的主導權，把控兩岸關係發展節奏。原來，美國想要
的，既不是和平，也不是緊張，而是和平中帶有其可控
制的緊張。美國想當兩岸關係背後的提線木偶師，想什
麼時候緊張就緊張，想什麼時候緩和就緩和。難怪美至
今不願放棄售台武器這張「牌」。

維護台海長期和平穩定符合世界和歷史的發展潮流，
也符合兩岸及本地區國家利益。隨兩岸關係發展進入
深水區，雖然有風險，甚至還有善於攪渾
的外力，但只要雙方拿出勇氣和魄力，心
懷民族大義，就可以把握現在，開創未
來。
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張春賢：對暴恐分子不施仁政
網絡「翻牆」推波助瀾 須雷霆之勢打擊囂張氣焰
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外交新手捅破美對台政策之假面具

香港文匯報訊 據中新社報道，山西省
紀委昨晚對外發佈消息稱，山西省監察廳
副廳長謝克敏涉嫌嚴重違紀，目前正接受
組織調查。
謝克敏，男，山西省潞城市人，出生於
1962年4月，中共黨員，大學文化程度，
經濟學學士。曾任職高平市委書記，2013
年 8月上任山西省紀委監察廳副廳長一
職。謝克敏是該省官方近期公佈的第7名
落馬高官，在11天之內，山西陸續對外公
佈高官被組織調查的消息。

香港文匯報訊 據《科技日
報》報道，中船重工集團702所
副所長顏開前日透露，中國已提
出萬米級載人潛水器的研究設
想，目前正處於論證階段。另
外，中國首個實驗型深海移動工
作站「龍宮」下半年進行海試。
顏開說，目前的論證主要圍繞

該項目的科研需求、技術可行性
等問題。對於此前曾流傳的「中
國今年有望實施萬米深潛試驗」之類說
法，他表示不準確，並說：「萬米級載人
潛水器有關工作剛剛啟動，論證結束後才
能申報立項，再研製，才能進行海試，這
需要較長時間。」

「龍宮」下半年海試
繼「蛟龍號」成功下潛7,062米以及完成
試驗性應用航次後，中船重工將研製適應
不同深度海域的載人潛水器，進一步壯大
「蛟龍」家族。除萬米級潛水器計劃，
4,500米級潛水器已經正式立項。按計劃，
4,500米級潛水器將於2016年左右完成研

製，並開展海上試驗。其母船也在建造
中。
他還透露，被譽為「龍宮」的中國首個

實驗型深海移動工作站今年上半年將繼續
進行水池試驗，下半年計劃在大連海區實
施功能性考核試驗。
據了解，該平台為35噸級，工作深度約150
米，可搭載6人在水下工作12至18個小時。
顏開說，該平台試驗全部完成後，下一步的
設想是建造300噸級、工作深度達到1,000至
1,500米的深海工作站。未來，「蛟龍」將在
海裡與「龍宮」對接，運送人員和物資在海
裡工作，完成更多海洋研究和探索。

山西監察廳副廳長被查萬米載人潛水器進入論證階段

■中國載人潛水器「蛟龍號」。 網上圖片

香港文匯報訊 據《環球時報》報道，
在昆明「3．01」暴力恐怖襲擊案發生3天
後，「疆獨」頭目熱比婭開始狡辯了。她
於周二在加拿大議會委員會上稱，不認為
新疆的激進分子應為此負責，該事件更像
是「一群對政府失去希望的人的絕望行
動」。在美國政府已承認「3．01」案件是
恐怖主義行為的背景下，西方輿論對熱比
婭的這番話處理相當低調，但也未加批
駁。中國反恐專家李偉日前回應說，熱比
婭謊話連篇、顛倒黑白、混淆是非。而雲
南省委書記秦光榮亦披露作案的8名恐怖
分子原想出境參加「聖戰」，未遂後在昆
明火車站發動了「聖戰」。

香港文匯報訊 綜合新華社、中
新社報道，對於昆明早前發生嚴重
暴恐事件，兩名出席全國人大會議
的武警代表昨日均表示，要加強反
恐防襲能力，並透露目前武警的反
恐部隊已部署到縣級。
武警部隊副司令員薛國強稱，去

年武警部隊共處置105起暴恐和嚴
重暴力案，捕殲、捕獲1,728名疑
犯。「目前武警部隊國家級的反恐
力量有雪豹突擊隊、反劫機特種大
隊；省級有特戰中隊；地市級有特
戰排；縣級有機動班。」
而武警北京總隊司令員王炳深表

示，武警北京總隊是維護首都社會
穩定的重要力量，一定要在防範恐
怖襲擊和極端暴力犯罪方面有所作
為。武警部門擔負着一些重要目標
的警務任務，要加強防襲擊、防衝
撞力量，確保首都和諧穩定。
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熱比婭現身加國議會
為昆明暴徒狡辯

香港文匯報訊 據中央社報道，從美國國
會人員證實，正在美國訪問的達賴喇嘛於美
東時間6日獲邀前往國會山莊，帶領參議院
會前祝禱儀式，達賴還將於7日在華盛頓國
家大教堂發表公開演說。
美國總統奧巴馬日前在白宮接待達賴，

引起中國抗議，但雙方會面並未對媒體公
開，國會山莊首度邀請達賴出席開議前祝
禱，料將再度引起中國反對。
達賴已在美國停留數周，於各地發表公
開演講，出席智庫活動，並接受媒體專
訪，他將於7日在華府國家大教堂發表公開
演說。

達賴獲邀帶領美參院祝禱

■謝克敏

「我的褲子都要掉了！」新疆人大代
表團在昨日16個開放的代表團中最為火
爆，自治區黨委書記張春賢以及反恐話
題吸引了逾300中外記者「擠爆」大會
堂新疆廳，場面一度失控。在一眾記者
追訪張春賢的過程中，記者被擠壓或摔
倒的尖叫此起彼落，有的記者證帶子被
扯斷，甚至有女記者高喊褲子被擠掉。

新疆廳內的攝像區在會前一小時就擺
滿了攝像器材，稍晚到的攝影記者根本
看不到會議現場，只能請前面的同行
「借位」拍照幾分鐘。

由於新疆團會後只預留30分鐘予記者
提問，但張春賢只回答了一條「反恐」
問題。當主持人宣佈「記者會結束」張
春賢準備向外走時，大批記者衝破警戒
線把他團團圍住，而「黑衣人」（大會
堂警衛）還沒來得及伸出雙手，就被埋

沒在「記者牆」裡。而提問聲、記者被
擠的尖叫聲響成一片，多名女記者更被
擠倒在地大呼救命，至於被圍在中央的
張春賢則根本聽不清提問。

當張春賢在「黑衣人」保護下終於走
出大廳後，大門隨即被關，大批被堵在
室內的記者於是將大門拍得山響，大喊
「放我出去！」「我還要做新聞！」

此時，在外面等候的記者又再次擠向
張春賢，而由3名身強力壯的警衛組成
「人牆」也幾乎被擠散，場面更加混
亂。一名香港女記者展示了被扯斷的記
者證說：「我的褲子都要被扯掉了！」
而「黑衣男」也挽起袖子無奈地說：
「我的手都被抓成一片紅
了。」

■記者王曉雪、
凱雷 北京報道

香港女記者：褲子都要掉了！
張春賢指出，暴恐分子毫無人性，罪行

令人髮指，他們反人類、反社會、反
文明，是包括新疆在內的各族人民的敵
人。「這也說明一個道理，就是對於暴恐
分子要不施仁政，對暴恐分子的氣焰只能
是嚴打高壓，以雷霆之勢把這種囂張氣焰

打下去。」

暴恐乃國際化產生的毒瘤
他說，這些問題是國際大氣候、國內小

氣候加上新疆的特殊區情導致的，「國內
民眾接觸到恐怖事件就是因為美國的
『9．11』，就是因為車臣，就是因為新疆
烏魯木齊的『7．5』事件，暴恐是國際化
的現象，是保守勢力或者極端主義在世界
上的蔓延。」
張春賢強調，暴恐不是打壓之後產生

的，而是暴恐國際化必然產生的毒瘤，正
是因為現在才採取一系列措施，才能把暴
恐限制到最低限度。
對於昆明發生暴恐案件是否顯示新疆恐

怖勢力外溢問題，張春賢表示，新疆的嚴
打已經收效，而「翻牆」等信息技術手段
助推了暴恐事件上升。「翻牆是有網絡信
息技術控制的國家和地區所特有的現象，

現在新疆的暴恐90%是翻牆推動的，根據
網上一些視頻不斷形成暴恐。我相信，經
過我們共同努力，不斷學習先進方法，也
可以把它壓到最低限度。」

白克力：有境外勢力作祟
而努爾．白克力表示，新疆分裂活動背

後總是有境外勢力作祟和推動，分裂勢力
的軌跡就是搗亂失敗，再搗亂再失敗。他
並指新疆步入了反分裂鬥爭的尖銳期和暴

恐活動活躍期。「境外有一些別有用心的
人，不願意看到一個統一的、強大的、共
產黨領導的社會主義中國屹立於東方。這
些別有用心的人進行了煽動和操縱。我們
將保持高度警惕。」
努爾．白克力又表示，近幾年，新疆經

濟的發展、民生的改善和社會各項事業的
進步，極大地凝聚了民心。「民族分裂勢
力、暴力恐怖勢力、宗教極端勢力在新疆
不得人心。」

香港文匯報訊（記者 王曉雪、

凱雷 北京報道）「3．01」昆明暴

恐案後，新疆反恐形勢再次成為國

際關注焦點，中共中央政治局委

員、新疆自治區黨委書記張春賢昨

日在全國人大新疆代表團會議上強

調，新疆的嚴打已收效，但「翻

牆」手段助推恐怖事件外溢到新疆

以外地區。「對暴恐分子不能施仁

政，必須嚴打高壓，以雷霆之勢把

這種囂張氣焰打下去。」而自治區

主席努爾‧白克力說，新疆步入了

反分裂鬥爭的尖銳期和暴恐活動活

躍期。

■■張春賢張春賢（（左左））與新疆主席努爾與新疆主席努爾··白克力交談白克力交談。。 中新社中新社

■■十二屆全國人大二次會議新疆代十二屆全國人大二次會議新疆代
表團昨日舉行全體會議表團昨日舉行全體會議。。逾逾300300中中
外記者爭相採訪張春賢外記者爭相採訪張春賢。。 新華社新華社
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